

Mitteilungen

Amtliches Publikationsorgan der Gemeinde Veltheim 26. Juli 2024 / Nr. 30

Gemeinderat und Gemeindeverwaltung

Bundesfeier Veltheim

Mittwoch, 31. Juli 2024



Programm

21.30 Uhr





Treffpunkt	Schulanlage Veltheim - bei schlechter Witterung in der Turnhalle
18.00 Uhr	Eröffnung der Festwirtschaft des FC Veltheim
	Spiele und Schminken für Kinder
19.30 Uhr	Begrüssung durch Gemeinderat Veltheim
	Heimatliche Klänge
20.00 Uhr	Nationalhymne / Festansprache durch Nationalrat Alois Huber, Wildegg

Lampionumzug zum Feuer beim Begegnungsplatz

Das Abbrennen von privatem Feuerwerk ist lediglich am Bundesfeiertag (01.08.) gestattet.

Musikalische Unterhaltung durch Dave Music

Freundlich laden ein: FC Veltheim und Gemeinderat Veltheim

Hinweise zum privaten 1.-August-Feuerwerk

Gemäss Polizeireglement ist das Abbrennen von privatem Feuerwerk ohne Bewilligung nur am Bundesfeiertag selber und unter Beachtung aller gebotenen Sicherheitsvorkehrungen gestattet.

Warten Sie also bis zum Feiertag am Donnerstag, 01.08.2024: Zahllose Knallkörper und Raketen werden Tage vor und nach der Bundesfeier entzündet. Das ist verboten. Fehlbare Personen müssen mit Konsequenzen rechnen.

Das Abbrennen von Feuerwerkskörpern darf nicht in unmittelbarer Nähe von Personen und Gebäuden erfolgen und der Abschuss von Raketen muss aus fest verankerten Rohren oder Ähnlichem vorgenommen werden.

Bitte sammeln Sie abgekühlte Feuerwerksrückstände ein und entsorgen Sie diese Gegenstände im Kehrichtsack.

Auch der Schweizer-Tierschutz (STS) appelliert an Sie, Feuerwerk nur am eigentlichen Festtag abbrennen zu lassen. Beim Abbrennen von Feuerwerkskörpern wollen Sie bitte beachten, dass laute Knalleffekte viele Tiere in Angst und Panik versetzen. Brennen Sie den Tieren zuliebe nur buntes Feuerwerk ohne Knalleffekte ab.

Unfälle vermeiden: Die meisten Tiere hören wesentlich besser als wir Menschen und reagieren mit Panik und kopfloser Flucht auf die Knallerei. Bei einer Flucht bestehen für die Tiere erhebliche Verletzungsgefahren.

Haustiere schützen: Jedes Jahr werden nach der Bundesfeier und auch nach Silvester Hunde und Katzen als vermisst gemeldet, weil sie in Panik geraten und ausgerissen sind. Während des Feuerwerks sollten Ihre Haustiere daher bei geschlossenen Fenstern im Haus gehalten werden.

Gemeinderat Veltheim

Mittagstisch Veltheim – Stellenausschreibung – wir suchen Verstärkung für unser eingespieltes Team!

Der durch die Gemeinde Veltheim geführte Mittagstisch stellt ein Angebot der familienergänzenden Kinderbetreuung dar und kann von Kindern, die in Veltheim den Kindergarten, die Primarschule oder die Oberstufe besuchen, genutzt werden. Über Mittag werden die angemeldeten Kinder verpflegt und betreut. Ergänzend zur Betreuung über den Mittag wird an einzelnen Wochentagen auch eine Nachmittagsbetreuung angeboten. Während der Schulferien bleibt der Mittagstisch geschlossen. Dieses Betreuungsangebot ist aus unserem Dorfleben nicht mehr wegzudenken. Unser eingespieltes Betreuungsteam braucht ab Schuljahr 2024/2025 (August 2024) für folgende Einsatzzeiten Verstärkung:

- Helfer/-in (ohne Hauptverantwortung) für Dienstag, 11.30 Uhr 13.30 Uhr
- Nachmittagsbetreuung mit Hauptverantwortung für Montag, einmal pro Monat, 13.45 Uhr 18.15 Uhr

Wir freuen uns über Ihre Kontaktaufnahme mit Frau Simone Bubendorf (079 653 50 60 oder s.bubendorf@yetnet.ch).

Gemeinderat Veltheim

Öffnungszeiten der Gemeindeverwaltung/Technische Betriebe Veltheim über 01. August 2024

Die Gemeindeverwaltung sowie die technischen Betriebe (Bauamt und Liegenschaftsunterhaltsdienst) bleiben ab Donnerstag, 01.08.2024, bis und mit Sonntag, 04. August 2024 (Brückentag Freitag, 02. August 2024), geschlossen.

Ab Montag, 05. August 2024, 07.30 Uhr, stehen die Verwaltung und die techn. Betriebe wieder zu Ihrer Verfügung. Für dringende Notfälle, insbesondere bei Todesfällen, ist das Verwaltungspersonal unter der Telefonnummer 079 950 83 69 erreichbar.

Gemeinderat Veltheim

Kehrichtabfuhr in der Bundesfeiertagswoche / Verschiebung

Da der reguläre Abfuhrtag mit dem Bundesfeiertag zusammenfällt, wird die Kehrichtabfuhr nächste Woche vom Donnerstag, 01.08.2024, auf Dienstag, 30.07.2024, vorverschoben.

Gemeinderat Veltheim

Baubewilligung

Der Gemeinderat hat folgende Baubewilligung erteilt:

Villiger Andrea,
Aareweg 17, 5106 Veltheim

- Parzelle Nr. 744 / Aareweg 17
- Best. Wohnhaus Nr. 445 (AGV-Nr.):
- neues Fenster Südfassade
- Vergrösserung Terrassenfenster und Terrassentüre Nordfassade - Schiebetüre

Gemeinderat Veltheim

Kirchen / Vereine / Kultur / Verschiedenes

Ev.-ref. Kirchgemeinde Veltheim – Oberflachs – Kirchenzettel

Sonntag, 28.07.2024 09.45 Uhr Kirche Unterwegs in Auenstein

Ev.-ref. Kirchgemeinde Veltheim-Oberflachs

Heimatmuseum Schinznach-Dorf – Wo Solexe und Schlangensterne wieder aufleben

Der Augustevent im Heimatmuseum ist buchstäblich von Radiärsymmetrie getrieben: mit den runden Stachelhäuterfossilien im Gebäudeinnern und diesmal dem Solexclub im Vordergrund und dazwischen so manche Kuriosität. Tranksamen unterstützen die Aufmerksamkeit am Sonntag, 4. August von 14.00 Uhr bis 17.00 Uhr.

Die riesigen Traktoren vom letzten Museumssonntag ruhen wieder in ihren Garagen, nun sind die eleganten Solexe dran: Kurt Wagner und seine Crew bilden ein verschworenes Team, das alles über ihre Gefährte weiss, sie gerne präsentiert und bei den Besuchern so manche Kindheitserinnerung weckt. Bei den Stachelhäuterfossilien zeigt diesmal der Schlangenstern seine Spezialitäten. Mit seinen Verwandten teilt er das Prinzip der Radiärsymmetrie, allerdings sind seine fünf Arme sehr beweglich und fixieren den menschlichen Blick durch die entstehenden Muster – beinahe wie die Schlangen auf dem Kopf der Gorgone. Dadurch blind werden die Besucher des Heimatmuseums jedoch keineswegs. Viel gibt es zu sehen und zu hören: Der Solexclub tummelt sich unterdessen auf dem grossen Platz zwischen Museum und Depot. Die Türe zum Museumsdepot im Dach des ehemaligen Feuerwehrmagazins steht den ganz Gwundrigen offen: ca. 4000 Gegenstände aus allen Lebensbereichen warten auf ihren Auftritt in den Museumsräumen – drei davon sind besetzt mit der Dauerausstellung über den Rebbau und der Sonderausstellung von Lieblingsstücken aus dem

Publikum.

Und drei weitere sind eben gerade fest in den jeweils fünf Armen der Stachelhäuter. Die fünf Formen davon sind repräsentiert in ihrer versteinerten Gestalt, dann in einem grossen Lebendbild und zusätzlich, anhand ihrer modernen Nachkommen, lebendig in aktuellen Videos. Eigentlich gehörten sie ja alle ins Salzwasser des Meeres – so manche Sommerfrischler werden jetzt den Schlangensternen, Seesternen, Seeigeln, Haarsternen und Seegurken im Meer 'live' begegnen.

Als fossilisierte Exemplare haben die Schinznacher sie vom Heistersteinbruch herabgetragen und hüten nun den 165 Millionen Jahre alten Schatz in den Gewölbekellern des Museums.

www.heimatmuseum-schinznach.ch

Heimatmuseum Schinznach-Dorf